

# 沖縄の旅から

17分会 姉川 良男

一 %枠・設定から突破への道

# スパイ防止法 成立狙いつつ 青天井の大軍拡へ



辺戸岬

新しい防衛力整備計画が決まりた。従来の単年度方式から再び五年ごとの年次防方式にもどった。今後五年間の防衛費は、総額十八兆四千億円。GNP比3%枠は空破され、毎年度平均七・九%の伸びが必要という。枠は外され、防

衛費の増大はどうほどのいのを防ぐ  
しない、という新しい段階を迎えた。  
た。

「戦後政治の総決算」を唱え、中曾根政権が発足するが、米議会は時を経て、依然構架破の対日要求出した。

求を決議。首相は「一々突破やむを得ない」と地ならしを始め、対ソ戦に備えた列島不沈空母化、海峡封鎖を公約。対米武器技術供与で武器輸轉三原則もとり払った。今年からは核攻撃可能F-16の三沢（青森）配備を受け入れた。そして、「スパイ防止法案」を国会に提出、言論統制を準備しながら、天井のない大軍拵へと歩み出した。

いろどりどりの花が秋風に  
ゆれて美しいコスモス

ある九月十六日、福岡市の都久志会館でナイロビからの報告「二十一世紀に向けて世界の女たち」を題して、参議院議員の久保田真苗さんを迎えて報告集会が開かれました。  
あいにくの悪天候にもかかわらず、会場は多くの女性の熱気でいっぱいでした。  
年には「オペル・ハーゲン」で開催され、主婦の外働き、内職など、社会的变化で、この日の会議では、民間フォーラムと「政府間会議」が開かれ、働いている職場の実態は、平素運動の総括といつてはまだ遠いものがあり、開会式について大牟田婦人会

議のメンバーによる構成劇、また朝鮮人民学校生徒の出演で祖国の歌や踊りなどがあつて、大変な盛りあがりの中で進行しました。

「将来戦略」が採択されました。中・高年の安価な労働力の提供者世界の女性たちは、この十年といった状態で、地場賃金の引き下げにもなりかねないような底辺のようにかわってきたのでじょの職場が数多くみられます。

この会議は、中間年の一九八〇年か。

今、実施されているパート、内

「くぐるやせ」也沖縄本島の最北端にあり、沖合にて与論島が遙かに、復帰前、この地と与論の両岸でのりしを上げ、祖国復帰を訴えつけた。近くて遠い島を見つめた沖縄の人々の思いが、梅の青さとともに胸をうつ。里一帯は白銀で、崖下では波がサンゴ礁に当たり飛沫となつて砕け散る。

「防衛計画の大綱」決定  
「衛費の1%枠決定  
「3C導入決定  
「協力指針決定  
「有事立法研究開始  
「入決定  
「合同演習初参加  
、「G N P 1%で政府批判  
「制研究中間報告  
「レーン防衛表明  
「研究開始  
「閣成立「戦後政治総決算」を  
会議、90年までにG N P 1.4  
と日本への要求決議  
「突破やむなし」と首相  
「列島不沈空母化」、海峡封鎖  
武器技術供与締結  
「作戦計画案を首相了承  
トマホークの太平洋配備を開  
調査会G N P 1%見直し作業  
能F 16の三沢配備開始  
「防止法案」国会提出  
國公式参拝  
「年計画決定 1%突破へ

## 軍拡 1%枠突破への道のり

76年 政府、「防衛計画の大綱」決定  
 " 政府、防衛費の1%枠決定

77年 F15、P3C導入決定

78年 日米防衛協力指針決定  
 " 防衛庁、有事立法研究開始

79年 E2C導入決定

80年 環太平洋合同演習初参加

81年 統幕議長、GNP1%で政府批判  
 " 有事立法制研究中間報告  
 " 首相、シーレーン防衛表明

82年 極東有事研究開始  
 " 中曾根内閣成立「戦後政治総決算」を主張  
 " 米上院本会議、90年までにGNP1.4%～2%にと日本への要求決議  
 " 「1%枠突破やむなし」と首相

83年 首相、「列島不沈空母化」、海峡封鎖発言  
 " 米国への武器技術供与締結

84年 日米共同作戦計画案を首相了承  
 " 米国、核トマホークの太平洋配備を開始  
 " 自民安保調査会GNP1%見直し作業開始

85年 核攻撃可能F16の三沢配備開始  
 " 「スパイ防止法案」国会提出  
 " 首相、靖国公式参拝  
 " 新防衛5ヵ年計画決定 1%突破へ

や胴吹芽、徒長枝、立上り芽、下向きの芽、からみ枝、幹切り枝、ふじの枝など多くの不用枝を切り、すいきつせやめます。春に挿した苗は植え替えて新苗の成長をばかります。

昼と夜の温度差がいちいちと大きいも紅葉をはじめ、ヒビに柄物などは變化に富んだ紅葉を見せて貰ります。

前用に与えた肥料が古くなつたものは取り除き、別の個所にておこし、後立てるよの根を済めません。

松柏盆栽

荒尾プロック 古閑美  
「いま、婦人は  
十一世紀へ向けて世界の女たちは」  
と題して、参議院議員の久保田真  
苗さんを迎えて報告集会が開かれ  
ました。

あいにくの悪天候にもかかわらず、会場は多くの女性の熱気でいっぱいでした。開会式について大牟田婦人会「国連婦人の十年」運動の総括は、ラムと「政府間会議」が開かれ、この日の会議では、民間フォーラムとして、主婦の外働き、内職など、社会へのかかわりは年々増大しています。働いている職場の実態は、平等といふにはほど遠いものがあり、

は 姫人

中・高年の安価な労働力の提供者といった状態で、地場賃金の引き下げにもなりかねないような底辺の職場が数多くみられます。今、実施されているパート、内職のアンケート調査の結果が待たれるところですが、今後の取り組みとして、自分たちの職場での権利の確保、六十一年度から施行される「雇用平等法」の完全実施、最低賃金と税制の見直し、家庭内での民主化など、山積みされる問題の解決に向けて、深い関心をもつて見守っていきたいと思い

植物も冬には弱く、温室のない方も室内に取り込むだけでも結構持ちこしたえます。ハイビスカスやブーゲンビリヤ、ランタナなど、延び過ぎたものは少し短く切り込みます。水は幾分控えめに与えます。イフヒバなどは冬の間休眠します。しだいに水を少くし、十一月末から水を切り冬を越させまわ。